

すいしんきょう
推進協だより

梅の輪

編集・発行 梅田学区青少年育成推進協議会
 会長 益田 和子
 広報委員会
 お問合せ先 茅ヶ崎市教育委員会青少年課
 電話 0467(82)1111
 設立 1982年2月
 NO.94発行 2023年3月

梅田学区青少年育成推進協議会は

40周年を迎えました

心新たに



梅田学区
青少年育成推進協議会
会長 益田 和子

28年前1995年4月推進協総会。社会教育である地域活動への第一歩が私の人生で始まりました。加えてPTA・子ども会・スポーツ少年団等の活動に子どもを通して参画し、その間どれ程数多の人々との素晴らしい出会いがあった事でしょう。図らずもそれは「梅田で子育てできて本当に幸福」と感じさせてくれるものでした。そしてその出会いは宝物となり私を成長させ人生を豊かに導き、みんなで心をつむぎ・心をつなぎ・心をつなぐという推進協のコンセプトになりました。活動を続けて20年過ぎた2015年3月、梅小児童の書いた『梅田無形文化遺産』という記事を読みました。

「行ってらっしゃい！」登校中に毎朝変わらず大きな声で見送ってくれるのは見守り隊のおじいちゃん達です。校門をくぐると古い校舎の前の丸い花壇は季節の花が咲いています。校門ではもれなく校長先生の笑顔も。それから授業が始まる前には「読み聞かせ」といって各教室でお母さん達が本や紙芝居を読んでくれる日があります。学校がある日の朝は1時間目の授業が始まるまでにこんなに気持ちのいいことがいっぱい。これらが全部私たちのためのボランティアだと知ってびっくりしました。この場を借りて「いつもありがとうございます！」続くといいな…梅田の自慢の文化です。(全文)

「こちらこそありがとうございます！みんなは梅田自慢の子ども達です」と心の中で思わず叫び、子どもの感性に胸が熱くなり涙が止まりませんでした。そして文中の事柄が皆さんに支えられ自身が取り組み始めた事ばかりで驚きました。受け継いで下さる大勢の方々のお陰で子どもの心にこんなにも響いている事が分かり感謝の気持ちでいっぱいになりました。子どもが感じている梅田の暖かい空気や目の前に映る前向きで優しい大人の姿が子ども達にとってどれだけ大切で必要な事かも。

そして3年前の2020年3月、元気に校庭で遊ぶ子ども達の声が突然消えてしまうなんて誰が想像出来たでしょう。学校の一斉休校。まるで『沈黙の春』のような光景で何とも言えない不気味さを覚えました。普段何気なく触れていた子ども達の姿に私達はどれ程の勇気や希望、そして生きるを感じていたのか改めて思い知らされました。未だ続くコロナ禍。予測のつかない混沌とした閉塞感のある社会。こんな時だからこそ暖かくて前向きで優しいあの梅田の素敵な大人の姿を子ども達に見せていただきたいとつくづく思います。

推進協は地域に支えられ皆様のお陰でここに40周年を迎える事が出来深く感謝いたします。その歴史を大事に踏まえ先達の知恵を生かし新たな第一歩を”未来を拓く子ども達”と共に歩みたいと思います。

みんなで 心をつむぎ 心をつなぎ 心をつなげながら

尚一層のお力添えを青少年健全育成の為にどうぞ宜しくお願ひいたします。

地域はいつでも皆さんを応援しています 梅中卒業生に印鑑ケース贈呈

毎年推進協は梅中学校卒業生に記念品として、梅のマークが入った皮の印鑑ケース（製作：日中一時支援 あかいとり）を贈呈しています。この印鑑ケースには、これから未来に羽ばたく卒業生に「地域はいつでも皆さんを応援しています」というメッセージが込められています。使う度に、中学校や地域での出来事を思い出してください。

なお、梅田学区内で梅中以外の中学校を卒業された方にも贈呈いたしますので、推進協メールにご連絡ください。梅田学区推進協メール Umedanokodomo@gmail.com



推進協創立40周年記念 子ども大会「アクアマリンコンサート」 10月22日(土)13時30分 梅小体育館

推進協創立40周年を記念する今年度の子ども大会は、創立30周年記念曲「さあ行こうどこまでも」や梅小愛唱歌「6年間のたからもの」を作ってくださったミマスさんと Sachiko(さちこ)さんご夫妻のユニット“アクアマリン”的コンサートを開催しました。(児童・保護者等参加者113名)

当日はアクアマリンさんが、それぞれの歌に込められた想いをお話してくださったり、参加者と一緒に歌ったり踊ったりと、あっという間の90分でした。

アンコールでは、みんなで「6年間のたからもの」を合唱し、最後に子ども代表からお礼の花束を贈呈しました。



～アクアマリンさんからのメッセージ～

この度は梅田学区青少年育成推進協議会創立40周年まことにおめでとうございました。先日10月22日に梅田小体育館で行われた記念子ども大会のコンサートには、多くの児童や保護者の皆さん方がお越しくださいました。児童のみんなが元気に盛り上げてくれて、私たちも楽しく演奏させていただきましたよ。

梅田小学校・梅田中学校の児童生徒の皆さんとは音楽を通して長年の交流を持たせていただいております。合唱曲の作者として全国数多くの学校に伺う機会がありますが、梅田学区のお子さんたちはひときわ元気で明るく、そして非常に礼儀正しい印象を持っています。学校・ご家庭・地域の皆さまの深い愛情と連携のなかで、安心して伸び伸びと育っている様子が伺えますね。お子さんたちの健やかな成長と素晴らしい未来のために、推進協のさらなるご発展を祈念いたします。

音楽ユニット『アクアマリン』／Sachiko(ボーカル) & ミマス(ピアノ)

6年間のたからもの

作詞・作曲/ミマス・KEN♪

みんなの笑い声が 潮風にのって
まちじゅうにひろがる ぼくたちの学校
大好きな友たちと にぎやかに学びあう
はてしない海原へ はばたくために
花香る校庭に 笑顔咲かせて
胸をはってかがやこう 青空の下で
喜びも悲しみも みんな分けあって
心を通わす わたしたちの教室
虹のかかる空へ 夢というつなげ
すばらしい仲間たちと 進んでいこう
手をとって歩む日々 あふれる思い出
6年間のたからもの 大切にしよう
風吹く波間に 立ち止まる日も
みんなと歌えば きっと明日が見える
手をとって歩む日々 あふれる思い出
6年間のたからもの 大切にしよう

トーキングが楽しかった。
歌声がきれいだった。
6年間のたからものを練習しているところだった
ので、大きな声で歌って楽しかった。

児童の感想

振り付けがある曲が
楽しかった。



子ども代表による花束贈呈

梅田中学校生徒会顔合わせ 10月24日(月) 梅中会議室

推進協では、中学生に推進協の地域活動を理解してもらうために、毎年生徒会と顔合わせをしています。

今期の生徒会の活動方針は

◎ 日進月歩

一人ひとりが挑戦できる 学校へむけて

日々進化し自分で挑戦できる環境
に向けて、学校全体をより良くしていくこ
うという思いが込められているそうです。



お知らせです！2023年度

梅田中学校の基準服が
変わります！



「ゴミの有料化に関する講習会～ごみの分別について聞いてみよう～」

コミュニティ委員会主催 11月12日(土)10時 コミュニティセンター

茅ヶ崎市環境部資源循環課の方から、ゴミ分別詳細説明があり地域の方など25名が参加しました。

これまでゴミの処理の費用は年間約30億円かかっていたそうですが、ゴミ有料化に伴い排出量は半年で11.6%減少し、資源物が5.8%増加し費用削減につながったそうです。しかしながら、さらなるゴミの分別の広報活動は必要であると同時に、分別に対しては、今後も努力して欲しいとのお願いがありました。

参加者からは、「ゴミ出しの間違いに気づいた。」「ゴミ分別に関して不明なことがわかり参加して良かった。」などの感想がありました。



第35回 梅田連盟マラソン駅伝大会 1月28日(日)第一カッターきいろ公園

晴天の中、3年ぶりにマラソン駅伝大会が行われました。梅中野球部がお手伝いに参加しました。推進協より3名に「よくがんばったで賞」を贈りました。

よくがんばったで賞

梅田スポーツ少年団
矢畠リトルイーグルス
FC グランツ梅田



第85回 高南一周駅伝競走大会

1月9日(月、祝日)

柳島スポーツ広場周辺にて開催され、優秀な成績を収めました。

地区対抗小学生の部
準優勝 梅田A 58分23秒

女子1部(中学生以上、一般)
準優勝 梅田A 59分52秒

梅田地区的他のチームも頑張りました。

学区内パトロール 10月1日(土)～12月9日(金)



毎年、地域の危険な箇所の有無を点検し、改善の提案を行っています。

今年もコロナ禍のため、役員はそれぞれの住まいの地域から学校までの通学路を朝の登校時間に歩き点検しました。地域の方々にもご協力いただきました。

青少年会館の木が茂って外灯が隠れてしまっていたので、その木を切っていただきました。また、本村1丁目3番地付近の見通しの悪いT字路や一里塚付近の切り株について通行時の注意を小学校に呼びかけました。

令和4年度 茅ヶ崎市教育委員会表彰 11月1日(火)茅ヶ崎市役所本庁舎

～表彰状～

- 石神英香さん 第46回全日本学生ギターフェスティバル独奏部門小学生の部で銅賞受賞
美登香那さん 神奈川県小学生陸上競技交流大会女子コンバインドBで第1位
川端梨聖さん 第57回神奈川県中学校陸上競技選手権大会女子共通走幅跳びで第1位
内田侑希さん 全日本一輪車競技大会男子トラッククラスレース
タイヤ乗り30mの部で第3位
内田岬希さん 全日本一輪車競技大会男子トラッククラスレースの部で総合優勝



～感謝状～

- 益田和子さん 学校安全ボランティア(登下校における児童生徒の見守り支援活動)
古川大介さん スポーツ振興に貢献、茅ヶ崎市スポーツ推進委員10年7月

神奈川県青少年育成活動推進者表彰 2月25日(土)

～表彰状～ 益田和子さん

令和4年度推進協事業報告(令和4年4月1日～令和5年3月31日)

令和4年

- 4月9日 総会(書面送付)
5月12日 梅田小学校・梅田学区子ども会顔合わせ
吉日 子ども会入会届配布(新入生・在校生)
6月21日 小・中に第13回「梅田キャンドルナイト」の呼びかけ
(自治会ポスター掲示 小・中家庭数配布)
25日 推進協創立40周年記念式典
9月吉日 「思いやりスマホ宣言」梅小全児童・梅中全生徒に配布
「思いやりスマホ宣言」梅田学区全自治会掲示板に掲示
広報紙「梅の輪」93号発行
10月1日～11月12日 学区内パトロール(役員・常任理事へ個別パトロール依頼)
- 10月22日 推進協創立40周年記念 子ども大会:アクアマリンコンサート
24日 梅田中学校生徒会との顔会わせ
11月吉日 子ども会紹介号発行(梅小家庭数・新入生児童)
11月19日～12月9日 学区内パトロール(まちから協議会へ依頼)
12日 推進協創立40周年記念 座談会

令和5年

- 1月19日 梅田小学校新入生対象に子ども会全員加入用紙を配布
3月吉日 梅田中学校卒業生への記念品贈呈
31日 広報紙「梅の輪」94号発行

総会のご案内

日時:令和5年4月8日(土)午前10時から 場所:青少年会館 2階ホール

♪ 梅田中学校吹奏楽部の演奏があります♪

推進協は学校・地域の協力のもと子ども会全員加入を推進しています。

梅田学区には、十間坂子ども会、茅の実子ども会、本村子ども会、若草子ども会、パークスクエア子ども会があります。
それぞれの地域の子ども会役員までお問合せください。

◆令和4年度広報委員会 50音順

川島敦子 岸本和恵 小峯智美 沢畑マヤ 田中惣一郎 原山麻里子 堀内美紀 正木亨 山田佳世恵

2023年3月吉日

地域のみなさま

梅田学区青少年育成推進協議会 会長 益田和子

推進協創立40周年記念

座談会 のご報告

未来を拓く子ども達と共に みんなで創る "梅田未来予想図"

推進協創立40周年を記念して、昨年11月に梅田小・中学校長、教諭、梅田中学校生徒会役員のみなさんをお迎えして座談会を行いました。梅田学区や梅田小・中学校の良いところ、梅田学区をより良くするための提案、学校での学習活動などについてお話をいただきました。

開催日：2022年11月12日（土）

13:30～15:30

会場：茅ヶ崎地区コミュニティセンター
大会議室

出席者：
梅田小学校長 大久保 仁晶 先生
梅田中学校長 柴田 佳世子 先生
梅田中学校教諭 杉本 寛和 先生
梅田中学校生徒会 5名
推進協会長（司会） 益田 和子
ほか推進協役員 6名



お土産の一品。校章の「梅」をかたどった生菓子は「村田屋」内田さん（梅小・中卒業生）の特製です。

地域や学校のことについて思うことを話していただきました。



梅田小学校長
大久保 先生



梅田中学校長
柴田 先生

梅田小学校は全校児童860名以上の大規模校。児童は素直でいさつも一生懸命委員会活動も活発です。笑顔がいっぱいの学校になるとよいなと思います。茅ヶ崎市は住みやすい街に選ばれ、人口が増加傾向です。梅田学区は、東西に広く交通安全や不審者に注意が必要です。見守り隊のみなさんはじめ、地域の方々のご協力に感謝しています。

梅中生徒は、はじめて自分からいさつができます。学習でも部活動や委員会活動でも全力投球。最後まで手を抜かずに取り組む生徒たちが誇らしいです。朝の校門前の清掃や見守り隊の方々の活動に感謝しています。自分だけでなく、地域のことを思って…。その姿勢は生徒たちの自主的ないさつと重なるものがあります。時代が変わっていかないで、子どもたちには健やかに、穏やかに、しなやかに生きていってほしいです。

梅田中学校生徒会
の皆さんより

梅田学区をより良くするために、交通安全に関しての2つの提案をいただきました。

- ・梅田通りと梅田中学校前の通りにガードレールやコーンを設置し、車道と歩道の区切りがあると良いです。そうすることで、歩行者が車道に出ることを防ぐことができます。
- ・広がって歩いたり、横断歩道を渡らないで横ざる生徒がいます。校内でのポスター掲示や呼びかけをしてルールの再確認をしてもらうことで、安全でだれもが安心して暮らしていくべきです。



「総合的な学習の時間」の学習内容についてお話をいただきました。

小学校

6年生は地域のことを知ろうというねらいで、エメロード商店街についての学習を行っています。先日はお店の方にインタビューをしました。また、クジラ池でメダカを飼っています。SDGsの学習も積極的に行ってます。

委員会活動は実際の活動のみで、密をさけるために会合は行っていません。

中学校

1年生は講座学習を行い、福祉・環境・歴史・SDGsなどのテーマで各分野さまざまな講師の先生方のお話を聞きます。

2年生はテーマ学習を行います。1年生で学んだことを掘り下げ、興味・関心のあることを班ごとに調べます。

3年生は個人でのテーマ学習に取り組みます。まとめた結論を茅ヶ崎市に提言したりもしています。

(例) 《2年生のテーマ学習について》



- 市内の道祖神や貝塚について調べ、ルートを決めて回りました。
⇒道祖神や貝塚は住宅街に多いことがわかりました。
- 2005年と2022年の茅ヶ崎市内の地区の人口の変化について。
⇒矢畠地区の増加率がいちばん高いことがわかりました。
- 千の川の上流と下流のちがい、地域との関わり方について。
⇒室田～小出川との合流地点。地域との関わりが深いことがわかりました。
学校裏の千の川が身近に感じられるようになりました。

生徒会より「生徒会の活動方針」を発表いただき、会をしめくくりました。

「日進月歩 一人ひとりが挑戦できる学校へむけて」



このスローガンには日々進化し自分で挑戦できる環境に向け、学校全体をより良くしていこうという思いが込められているそうです。

推進協より

未来を拓く子ども達と共にみんなで創る”梅田未来予想図”と題して今回初めて梅中生徒会の皆さんと校長先生方、推進協で座談会を開催しました。何れの課題や問題にも真剣に取り組む子ども達の姿がとても印象的で本当に頼もしさを感じました。また総合的な学習の時間の授業の話題では、地域活動の充実・発展に多くの示唆に富む実り有る内容でした。

短い時間でしたが子ども達と大人が同じ土俵に立ち一緒に考え方行動する事の大切さを痛感しました。これからも地域と子ども達を繋ぐ架け橋となり学校と連携し多様な場作りに努めたいと思います。

”みんなで心をつむぎ 心をつなぎ 心をつなげて”

(会長:益田)